

POPULATION DE LA TERRE.

D'après les données qu'a recueillies M. W. Dieterici, Directeur du Bureau de Statistique de Berlin, la population totale du globe s'élève à 1288 millions d'habitants, soit 529' par mille carré. Sur ce chiffre l'Europe figure pour.

L'Asie.....	755,000,000,	soit 1490 p. m. carré.
L'Afrique...	200,000,000,	" 961 "
L'Amérique.	59,000,000,	" 368 "
L'Australie..	2,000,000,	" 79 "

TOTAL.....1,288,000,000.

Cette répartition fort inégale est certainement propre à rassurer ceux qui craignent que la place manque au genre humain. Bien des siècles pourront encore s'écouler avant que l'Australie, l'Amérique et l'Afrique soient aussi peuplées que l'Europe ou même que l'Asie.

Les différentes races principales se répartissent ainsi :

Race caucasienne (Europe).....	270,000,000
" (Asie).....	36,000,000
" (Afrique).....	4,000,000
" (Amérique).....	58,000,000
" (Australie).....	1,000,000
Race mongole (Asie).....	369,000,000
Chine...400,000,000	} 522,000,000
Inde....100,000,000	
Tartarie.. 8,000,000	
Perse, Belouchistan et	}
Afghanistan.. 9,000,000	
Sibérie.. 5,000,000	
Race éthiopienne (Afrique).....	196,000,000
Race américaine.....	1,000,000
Race malaise (Asie).....199,000,000	} 200,000,000
" (Australie) 1,000,000	

TOTAL.....1,288,000,000

Ainsi la race qui gouverne le monde par l'empire de la civilisation, ne forme qu'un peu plus du quart de la population totale, tandis que la race mongole, depuis si longtemps impuissante pour toute espèce de progrès, en forme près de la moitié.

Quant aux croyances religieuses, voici les résultats approximatifs que donne M. Dieterici :

Païens.....	200,000,000
Mahométans.....	160,000,000
Sectateurs de Bramah et de Bouddah.	600,000,000
Juifs.....	5,000,000
Chrétiens.....	335,000,000

Ces derniers se divisent en

Catholiques romains.....	170,000,000
Protestants.....	89,000,000
Grecs.....	76,000,000.

CATASTROPHE ÉPOUVANTABLE.

Hier, vers onze heures et quarante minutes de la matinée, la ville de Québec a été mise en

émoi par un choc subit, dont la cause était d'abord inconnue.

Les glaces des vitrines se cassaient, les portes et les chassis s'abattaient, des milliers de morceaux de bois et de papier sillonnaient l'air dans toutes les directions.

En un instant, environ deux mille personnes encombraient la rue St. Jean, en dedans et en dehors des murs.

Une explosion venait d'avoir lieu dans un des magasins du gouvernement militaire, situé près du corps de garde de la porte St. Jean.

Le nombre de soldats employés à fabriquer des cartouches dans ce magasin, n'est pas encore connu. On présume cependant qu'il ne s'élève pas à moins d'une vingtaine. On rapporte aussi que plusieurs autres personnes travaillaient dans le même établissement.

Ce qu'il y a de certain, de positif, c'est que nous avons vu nous-même des membres, des troncs de victimes en assez grande quantité pour nous porter à croire qu'il y a eu pour le moins dix hommes de tués.

Le capitaine Mahon et un lieutenant se trouvaient parmi les employés de l'atelier où l'explosion a eu lieu, mais il n'ont reçu forheureusement que quelques blessures, que les médecins espèrent guérir bientôt.

Quant à l'origine de l'explosion, nous n'en savons rien, et il est probable que personne ne le saura parfaitement, attendu que ceux-là mêmes qui auraient pu donner des renseignements complets ont probablement tous péri.

ALMANACH POLITIQUE.

AMÉRIQUE.

Canada.—Les débats sur l'adresse, qui menaçaient de se prolonger jusqu'au mois des fleurs, se sont heureusement terminés jeudi dernier à 2 heures du matin. L'adresse a été votée unanimement.

Nous avons promis d'en donner un résumé, mais, en y regardant de plus près un peu, nous nous sommes aperçu qu'il était impossible de faire quelque chose qui pût intéresser même la dime de nos lecteurs, sans sortir de la stricte neutralité politique où nous tenons à demeurer.

C'est pourquoi nous retirons notre imprudente promesse, tout en priant nos lecteurs de nous pardonner joyeusement.

Etats du Nord.—L'armée fédérale, commandée par le général Seymour, a été battue à 5 lieues au-delà de Jacksonville, en Floride, par les Confédérés. Le combat a duré 3 heures. Les fédéraux ont perdu près de 1000 hommes et 5 canons. Les pertes du Sud ne sont pas connues.